



Communiqué de presse conjoint

« Atelier de démarrage du Projet Renforcement des capacités d'adaptation au changement climatique des communautés vulnérables vivant dans le bassin du Fleuve du Congo »

Brazzaville, 21 février 2022 - Le Gouvernement de la République du Congo, à travers le Ministère de l'Environnement, du Développement Durable et du Bassin du Congo et le Programme Alimentaire Mondial (PAM) organisent les 22 et 23 février 2022, à l'hôtel PEFACO, Brazzaville, l'Atelier de démarrage du Projet « Renforcement des capacités d'adaptation au changement climatique des communautés vulnérables vivant dans le bassin du Fleuve Congo », financé par le Fonds d'Adaptation.

Cet atelier vise à convenir, avec les représentants des parties prenantes identifiées et les différents organes de gestion et de gouvernance du Projet, de la validation du Plan de travail de la première année. Il va permettre de renforcer les connaissances et informations sur le Projet et de sensibiliser sur les attentes et prérogatives des différentes parties prenantes dans la valeur ajoutée du Projet.

Pendant les deux jours des travaux, les participants vont (i) identifier les problématiques liées aux rôles et responsabilités des parties prenantes et des communautés dans la dynamique des activités et la durabilité des résultats escomptés dès la première année ; (ii) communiquer sur les attendus du Projet en lien avec les résultats des consultations menées dans la Bouenza, la Likouala et la Sangha ; (iii) valider le plan de travail ainsi que le plan des dépenses de la première année du Projet.

L'atelier va connaître la participation de tous les partenaires impliqués dans la mise en œuvre du Projet, à savoir : la Direction nationale du Projet ; le Comité de pilotage du Projet ; le Groupe consultatif technique du Projet ; les structures publiques et privées ; les Collectivités territoriales ; la Coordination et les Agences du Système des Nations Unies ; les partenaires de la coopération bilatérale et multilatérale ; les responsables de programmes et Projets de développement ; la société civile, dont les communautés bénéficiaires, notamment autochtones ; les Instituts et sociétés de recherche.

Le Projet vise l'amélioration de la résilience des populations en matière de sécurité alimentaire et de nutrition grâce à des mesures d'adaptation au changement climatique. Il a été lancé officiellement en septembre 2021, sous la présidence de Madame la Ministre de l'Environnement, du Développement Durable et du Bassin du Congo. L'activité le démarrage de consultations qui se sont tenues dans les départements de la Bouenza, la Likouala et la Sangha en vue de rétablir les contacts avec les acteurs clés du Projet et d'évaluer la situation des activités à mener dans les zones Ce Projet, dont l'exécution est prévue entre 2022 et 2027 bénéficiera à 179 000 personnes dans 124 villages de la Bouenza, la Likouala et la Sangha. Il met un accent particulier sur l'accompagnement des populations autochtones (qui représentent 44% des bénéficiaires du Projet) et des petits exploitants agricoles dont les moyens d'existence dépendent fortement des ressources naturelles sensibles au climat et des calendriers agricoles.

Pour en savoir plus, veuillez contacter :

Programme Alimentaire Mondial en République du Congo / Twitter @PamCongo
Cécile MERCIER, Chargée de communication ; cecile.mercier@wfp.org

Ministère de l'Environnement, du Développement Durable et du Bassin du Congo / Twitter
[@EnvDDBC_GouvCg](https://twitter.com/EnvDDBC_GouvCg)
Alain-Juillet BAYENI, Attaché de presse ; ajrb.bayeni@gmail.com